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新华社电“我并不是想要让所有
人都满意，我只是一个18岁的女孩，我
只是希望可以享受我自己的生活。事
实上我并不是很在意别人高兴与否。
我觉得我自己在竭尽所能，也在享受整
个过程。”8日夺得北京冬奥会自由式滑
雪女子大跳台冠军后，面对新闻发布会
上英国《卫报》记者提问她如何看待之
前一部分美国媒体和网友的批评时，谷
爱凌这样回应。

“如果有人不相信我或不喜欢我，
那么这是他们的损失。”谷爱凌说，“我
在美国和中国的时候都会很自在。我
觉得，体育一定是用来团结人们的，而
不是分裂我们的。”

在她的首枚冬奥会金牌拿到手后，
谷爱凌在社交媒体上发帖向海外的朋
友们分享自己的喜悦。帖文的大多数
评论是滑雪圈知名运动员、她的朋友以
及粉丝为她送上的祝贺，同时也有一部
分关于“她代表中国参赛”的不友好的
评论。

帖文下有一条获得200多个“赞”
的英文评论这样写道：“她能够成功不
主要是因为她自己的刻苦努力以及家
人的支持吗？承认谷爱凌很棒、很鼓舞
人心，然后为她夺冠表示祝贺，为什么

对一些人来说如此之难？”
18岁的谷爱凌出生于美国旧金山，

母亲是中国人，父亲是美国人，能说流
利的汉语和英语。她说特别喜欢中国
美食，喜欢姥姥做的菜。

“八岁的时候，我加入了一个滑雪
队，是里面唯一的女孩。我回家对妈妈
说，我想去冬奥会。”对于自己奥运梦想
的起点，谷爱凌记忆犹新。

2019年，谷爱凌宣布正式代表中
国队参加各项赛事。当时，这一决定在
美国体育界引起了很大反向。

2021年1月，谷爱凌在世界极限运
动会夺得两金一铜。赛后在电话专访
中，她对新华社记者说，促使她决定代表
中国参赛的直接原因是，她在2019年得
知中国将大力普及群众性冰雪运动作为
一项政策，提出“带动三亿人参与冰雪运
动”，决心通过举办北京冬奥会和冬残奥
会，提升中国的冰雪运动特别是雪上运
动的成绩，推动建设体育强国。

谷爱凌当时说，她认为自己的成
功可以鼓励成千上万的中国人参与滑
雪运动，考虑到这一潜在的巨大影响
力，她毫不犹豫地做出了代表中国参
加冬奥会的选择。她认为，自己可以
成为冰雪运动与中国女性之间的桥

梁，让更多中国女性投入到这项运动
中；她也可以成为中国和美国之间的
桥梁，让两国冰雪运动爱好者和普通
人更好地理解对方，毕竟体育运动是
全世界共通的语言。

“我一直都坦率表达对美国队的感
激，他们对我的帮助不遗余力，我永怀

感激；同样的感激也要送给中国队，他
们给予了我莫大的支持。”

“我想两边都能理解，我很想把体
育运动作为一种团结的力量，在国家之
间建立联系，而不是去分化彼此。我的
最终目标是向世界展示这项运动。”谷
爱凌8日在赛后发布会上说。

谷爱凌回应攻击：

想用体育团结而不是分裂人们

新华社电 9日，单板滑雪U型场地
技巧资格赛在崇礼云顶滑雪公园举行。
日本选手平野步梦和美国选手克洛伊·
金分获男、女子资格赛第一名。中国选
手蔡雪桐、刘佳宇、邱冷晋级女子决赛，
四名男选手无缘决赛。

单板滑雪U型场地技巧资格赛分两
轮，取选手最好成绩作为最终成绩进行
排名，前12名晋级决赛。

女子方面，蔡雪桐、刘佳宇、武绍桐、
邱冷四名中国运动员出战。

首轮比赛，刘佳宇第一个出场，在第
三个动作时摔倒在U池中，只拿到了
15.25分。第二轮比赛，刘佳宇发挥稳
定，得到72.25分，成功晋级决赛。

挺进决赛后，刘佳宇表示决赛会“放
大招”。“我会放大招，在自己的福地云顶
滑雪公园比赛，感到非常开心和放松，明
天你们就为我祈祷吧。”

另一位冬奥会“四朝元老”蔡雪桐首
轮凭借一套行云流水的动作，得到83.25
的高分。她在第二轮尝试高难度动作失
误，最终排名第三晋级。

“第二跳很想把back side（内转）的

动作做好，但是很遗憾没有做成，明天再
继续加油吧。决赛肯定会增加难度，要不
这四年的努力白费了。”蔡雪桐在赛后说。

武绍桐连续两轮出现失误，无缘决
赛。邱冷在两轮过后排名第12，压线晋
级。

平昌冬奥会冠军克洛伊·金资格赛
排名第一。蔡雪桐认为她带来的不仅是
压力还有动力，“克洛伊滑得很好，我一
直在挑战她。跟她一起比赛是一件非常
有意思和令人享受的事情”。

男子方面，中国队谷奥、范校兵、王
梓阳和高宏博4名选手携手首次为中国
队实现满额参赛，但最终无缘决赛。

范校兵在赛后表示，目前和高水平
运动员相比差距在动作和高度上，下一
个奥运周期将继续弥补不足。

日本队选手平野步梦发挥完美，两
轮比赛后排名第一。单板名将肖恩·怀
特第一轮出现失误，第二轮中凭借一套
连贯的高难度动作获得86.25分，排名
第四晋级决赛。

女子决赛于2月10日进行，男子决
赛将于2月11日进行。

U型场地技巧资格赛：

中国三女将晋级

新华社电 国际奥委会9日确认，本
应于8日晚举行的北京冬奥会花样滑冰
团体赛颁奖仪式因“法律问题”而延期，
但未透露具体原因。

北京冬奥会花样滑冰比赛7日决出
该项目首金，俄罗斯奥委会队夺得团体
赛冠军，美国和日本分获银牌和铜牌。
不过，本应于8日晚在北京赛区颁奖广
场举行的颁奖仪式却因故延期。

在9日的新闻发布会上，国际奥委
会新闻发言人马克·亚当斯确认，这次
颁奖仪式推迟的原因是“法律问题”。
但他表示目前无法对此进行过多评论，

“我只能念一句话，‘今天（星期二）突然
出现这种情况，需要与国际滑联进行法
律协商。’”

亚当斯说，相关方面正在尽全力尽快
解决这一问题，但法律问题可能会拖延。

因“法律问题”

花滑团体赛颁奖推迟


